

EL ECONOMISTA

Piden monitoreo en activos de las financieras de Gobierno

La agencia Fitch Ratings indicó que Aunque las entidades financieras gubernamentales han tenido un buen desempeño en los últimos meses, hay aspectos que se deben de monitorear como la presión que el crecimiento acelerado en el financiamiento.

FERNANDO GUTIÉRREZ ENE 26, 2017 | 21:5

Aunque las entidades financieras gubernamentales han tenido un buen desempeño en los últimos meses, la rapidez con la que han crecido en el otorgamiento de financiamiento puede ejercer una presión considerable en su calidad de activos, indicó la agencia Fitch Ratings.

De acuerdo con la firma, las instituciones financieras relacionadas con el gobierno, las cuales incluyen a entidades de la banca de desarrollo Bancomext, Banobras, Nafin, Banjército, Bansefi y SHF, así como Infonavit e Infonacot, han tenido un buen desempeño en un entorno operativo adverso.

“A noviembre del 2016, los préstamos de la banca de desarrollo aumentaron 22 por ciento. Fitch Ratings prevé que la actividad crediticia crecerá, ya que las instituciones financieras gubernamentales son herramientas fundamentales para el gobierno para apoyar en tiempos de estrés económico a sectores expuestos, como a pymes, personas de ingresos bajos, exportadores, sector agropecuario y entidades gubernamentales”, explicó la agencia en su reporte.

A pesar de esto, Fitch detalló que hay aspectos que se deben de monitorear como la presión que el crecimiento acelerado en el financiamiento podría poner a la calidad de los activos.

“El crecimiento rápido de los préstamos de las instituciones financieras gubernamentales por los tipos de segmentos que atienden podrían ejercer presión sobre la calidad de los activos”, detalló.

“En general – agregó-, las razones de morosidad muestran una tendencia moderada en deterioro. En algunos casos, las concentraciones altas por sector y cliente también podrían aumentar la presión, debido a la desaceleración económica esperada que podría retrasar la inversión y el consumo”.

Asimismo, la firma explicó que pese a la baja gradual de capitalización de estas entidades, debido a su crecimiento acelerado de préstamos, los niveles en este indicador se mantendrán razonables y suficientes para apoyar el crecimiento.

Otro de los factores a monitorear, según Fitch, es la participación creciente que han tenido estas entidades en el mercado de capitales.

“El entorno operativo adverso impulsará a que las instituciones financieras gubernamentales aumenten su participación en los mercados de capitales., mediante emisiones adicionales de deuda pública, para cumplir con su mandato de incrementar la inclusión financiera y promover el desarrollo económico”, comentó.

“A septiembre del 2016, las fuentes de financiamiento crecieron 15%... Si el entorno operativo continúa degradándose y los mercados de capitales y la liquidez se contraen, Fitch espera que algunas

instituciones financieras gubernamentales ofrezcan garantías a emisores privados calificados para reducir el riesgo de refinanciamiento, como sucedió en crisis pasadas”.

Fitch apuntó que la fortaleza principal de las instituciones financieras gubernamentales es su estructura de financiamiento. “Estas pueden acceder fácilmente a fuentes de financiamiento locales y globales con rendimientos competitivos, ya que algunas están garantizadas explícitamente o desempeñan roles estratégicos para el gobierno federal”.